

Maltrato Animal

Por:

Carlos Eduardo González Morales

Para La Materia De:

Fundamentos De Investigación

Profesor:

Sergio Monjaraz

INSTITUTO TECNOLÓGICO DE MORELIA



Índice

	PÁgina
Índice	2
1. Introduccion	2
2. Maltrato a animales domesticos	3
2.1. Maltrato en el hogar	3
2.2. Abandono	3
3. Maltrato en los mataderos	4
3.1. Pollos	4
4. Ganado	5
5. Cerdos	5
5.1. Pescado	5
6. Experimentacion	5
6.1. Productos de uso diario	5
6.2. Animales en el espacio	6
7. Como forma de "cultura "	6
7.1. Corridas de toros	6
7.2. Circos	7
7.3. Caceria	7
7.4. Peleas Callejeras	7
8. Fines Bélicos	8
9. Para Concluir	8

1. Introduccion

El maltrato animal es un problema que se lleva a cabo en todo el mundo. Actualmente en la mayoría de países existen leyes que ayudan a los animales a no sufrir tales abusos. No obstante hacer cumplir estas leyes es una labor más difícil. El maltrato a los animales comprende una serie de acciones que causan dolor innecesario, sufrimiento o estrés al animal, que van desde la negligencia en los cuidados básicos hasta el asesinato malicioso e intencional.

El abandono, la experimentación, abuso en los mataderos e incluso fines bélicos son algunos otros de los abusos que llegan a sufrir. Se dice que existen dos tipos de crueldad animal, el maltrato directo, que consta de la falta intencional en proporcionar los cuidados básicos, la

tortura, la mutilación o el asesinato de un animal, y el maltrato indirecto, que es cuando eres testigo o apoyas el maltrato o tortura de algún animal y no haces nada para impedirlo. Existen muchos tipos de vista y opiniones sobre este tema ya que es una realidad compleja que comprende desde lo político, lo científico, lo legal y lo filosófico.

A continuación daremos a conocer que en la sociedad la violencia tal vez empieza por casa, maltratando a sus animales silenciosamente, la tarea es educar a los niños desde pequeños puesto que esta violencia que manifiestan hoy en los animales puede ser muy peligrosa cuando crezcan, ya que pueden llegar a maltratar hasta los de su misma especie.

2. Maltrato a animales domesticos

2.1. Maltrato en el hogar

El descuido de la alimentación y cuidados del animal en el hogar son formas de maltrato a este, estas suelen ocurrir por falta de conciencia o encuentran placer en el abuso a los animales. Estos al no poder hablar y ser incapaces de pedir ayuda solo les queda aguantar el maltrato físico y verbal. La mayoría de casos de maltrato es por que hay seres humanos que se sienten felices maltratando a los animales se sienten superiores a ellos. No solo el maltrato animal lo hacen los adultos sino también en los niños ya que a los niños se le entran la curiosidad de maltratar o golpear a los animales para ver que reacción tiene algunos niños tienen una agresividad reprimida que éstos la canalizan o desahogan a través de la violencia a seres inferiores ya que los seres inferiores como los animales no pueden responderle a sus ataques.

Las víctimas más comunes son los perros en cuanto a violencia se refiere. 1.880 casos reportados por los medios en 2007. Un 64,5 % eran perros (de los cuales un 25 % pertenecen a la raza pitbull), un 18 % gatos y un 25 % otros animales como caballos, vacas, cerdos, etc. Cada año, un millón de mascotas aproximadamente sufre maltrato, y esta cifra es sólo en México, según información de organizaciones protectoras de animales. Estadísticas de la organización llamada Milagros Caninos muestran que un 100 por ciento de los perros que han albergado -entre 2 mil y 3 mil de 2004 a la fecha- han sido maltratados, torturados, violados o vejados.

2.2. Abandono

El abandono de mascotas provoca la muerte de miles de estos cada año, además la gente opta por conseguir cachorros por medio de tiendas o criadores de cachorros. Algunos de estos criadores son conocidos por sacrificar o abandonar a los cachorros cuando estos no son vendidos.

Muchas personas deciden abandonar sus mascotas cuando creen que son un inconveniente o simplemente ya no las desean. También suele aumentar el número de abandono cuando no se castra a la mascota y se decide abandonar a las crías. Cuando un animal abandonado llega a una perrera, tiene cierto tiempo para que lleguen a reclamarlo o para que encuentre adopción, si estos tienen algún problema como una enfermedad o alguna herida ni siquiera se les da la oportunidad.

Alrededor de 4 millones de perros son abandonados, cada año, solamente en los EE.UU. En el Reino Unido se estima que el número de perros abandonados llega ser tan alto como

130.000 al año. Aproximadamente, un perro adoptable sano cada hora es condenado a muerte (24 horas al día, 7 días a la semana) en el Reino Unido, debido a no encontrar un hogar. Haga entonces los cálculos a nivel mundial. Las razones más comunes para el abandono de mascotas:

1. El propietario encuentra que el perro le da demasiado trabajo, y no tiene tiempo para entrenarlo correctamente.
2. Personas irresponsables que no castran a las mascotas, lo que se traduce en camadas no deseadas.
3. El propietario ya no puede darse el lujo de una mascota y no hizo ningún plan de contingencia.
4. Los propietarios deben estar en el trabajo todo el día.
5. El propietario tiene un bebé, por lo que ya no quiere un animal en la casa.
6. El propietario se muda a una propiedad que no permite animales domésticos.
7. El propietario ha perdido el interés por mascota
8. El propietario fallece
9. El propietario queda desalojado de su casa.

3. Maltrato en los mataderos

El consumo de carne en México según un estudio realizado en el 2013 fue de un millón 775 mil toneladas bovinas, 3 millones de toneladas de ave y un millón 270 mil de porcino, con lo que el país ocupó el octavo lugar en la producción de bovino y porcino y el sexto en producción de carne de ave. Estos productos nos llegan tan comúnmente que ya ni siquiera nos paramos a pensar en todo el proceso y crueldad que algunas compañías son capaces de hacer.

3.1. Pollos

Los pollos de los animales que peor parte reciben.

Teniendo que vivir en jaulas poco mas grandes que ellos, arrastrándose entre sus eses y cadáveres de su misma especie. Estos son criados y drogados para aumentar su masa, lo que los lleva a sufrir enfermedades del corazón, dano en los órganos e incluso deformidades en las piernas. Muchos de estos quedan lisiados al no poder ser capaces de moverse por su propio peso, lo que los lleva a morir al no poder llegar a alcanzar su comida y agua.

La gallinas ponedoras son puestas en jaulas con otras 8 gallinas en donde no tienen espacio de abrir sus alas. Cintas transportadoras llevan su comida y recogen sus huevos. Sus cuerpos estan tan desgastados que el 90% de estas tienen huesos rotos.

En el matadero, los pollos son colgados de cabeza, sus piernas son introducidas en grilletes metálicos, son degollados y sumergidos en tanques de agua hirviendo para desplumarlos. A menudo son conscientes durante todo el proceso.

4. Ganado

El ganado suele ser castrado y sus cuernos llegan a ser cortados o incluso quemados, todo esto sin el uso de analgésicos. Después de soportar un año en corrales de engorda, son llevados a un matadero donde son degollados, desollados y desmembrados mientras todavía están conscientes.

Las vacas producen leche por la misma razón que los humanos, para alimentar a las crías. Con el fin de que estas sigan produciendo son fecundadas usando inseminación artificial cada año. Son conectadas varias veces al día a máquinas ordenadoras. Son genéticamente manipuladas, artificialmente inseminadas, y por lo regular drogadas, para forzarlas a producir aproximadamente cuatro y media veces la cantidad de leche que producirían naturalmente.

Cada año más de 100,000 vacas son incapaces de salir caminando los camiones de transporte, y aún así son sacrificadas para el consumo humano.

5. Cerdos

Los cerdos pasan sus vidas enteras encerrados en sucios almacenes donde se les niega todo lo que es importante y natural para ellos. Las madres pasan sus vidas en jaulas de gestación, demasiada pequeñas para que puedan dar la vuelta. Son impregnadas una y otra vez hasta que son enviadas al matadero. A las crías se le corta el rabo, sus dientes son recortados con pinzas, y los machos son castrados. Cuando estos son llevados en camiones al matadero más de 1 millón de cerdos mueren en el traslado, debido a causas como la insolación en el verano o se congelan en el invierno y otros 420,000 están lisiados al momento en que llegan. Debido a los inadecuados métodos de aturdimiento, muchos cerdos siguen conscientes cuando son introducidos en el agua hirviendo, que tiene por objeto remover el pelo y suavizar su piel.

5.1. Pescado

Los peces en los criaderos pasan su vida en sucios estanques donde muchos sufren de infecciones parasitarias, enfermedades y lesiones. Cerca del 40 por ciento de los peces pueden morir antes de que los trabajadores puedan matarlos y empaquetarlos como comida. Los que sobreviven se les niega el alimento antes de ser enviados al matadero con la intención de que el agua no se contamine durante su transporte. En la naturaleza, millones de peces, junto con otros animales atrapados por error, incluyendo tiburones, tortugas de mar, focas y ballenas, son capturados cada año en redes que arrasan el océano o arrastrados por horas en largos sedales para la industria del pescado.

6. Experimentación

Los animales suelen ser usados para medir los riesgos antes de que un humano repita la misma acción. Aquí es donde hay mayor debate sobre el maltrato ya que muchas personas consideran necesarias estas medidas preventivas.

6.1. Productos de uso diario

Los animales son usados para medir los riesgos en los componentes de productos de uso diario. Las formas de experimentación son muy variadas ya que deben cubrir cada posible

caso como pruebas de sobredosis o cancerígenas. Además estas pruebas no son el resultado final y se llevan a cabo experimentos en humanos voluntarios antes de que sean aprobados estos productos.

Algunas de estas pruebas son:

- Prueba de alergia: Verifica si causa irritación en la piel u ojos de el animal
- Prueba toxica aguda: Consiste en administrar grandes dosis del producto.
- Prueba toxica cronica: Consiste en administrar cantidades pequenas del producto pero en largos periodos de tiempo
- Prueba toxica de desarrollo y reproduccion: Verifica si el producto es danino en el sistema reproductivo y fetos.
- Pruebas cancerigenas: Verifica si el producto puede causar cancer.
- Pruebas mutagenicas: Verifica si hay alguna mutacion genetica.

6.2. Animales en el espacio

Los programas espaciales con animales comenzaron a finales de los años cuarenta, siendo Estados Unidos el que mandaría moscas de fruta con la finalidad de estudiar la radiación a altitud elevada. Aunque en comparación de los demás tipos de experimentos, los animales enviados al espacio son una minoría, esto no le quita lo inhumano que llegaron a ser algunas de estas pruebas. Algunos ejemplos:

- El 14 de junio de 1949, Estados Unidos lanzó el primer mamífero al espacio, Albert II, un mono rhesus. Albert II alcanzó los 134 km de altitud. Pero al ingresar en la atmósfera el sistema de paracaídas falló y el simio murió en la colisión contra tierra.
- El 3 de noviembre de 1957, la Unión Soviética puso en órbita a la perra moscovita Laika, que tripuló el Sputnik 2. Laika murió a las 5 horas de vuelo debido al estrés y el sobrecalentamiento
- El 28 de mayo de 1959, los monos Able y Baker fueron los primeros en sobrevivir a un viaje espacial después de su vuelo. A lo largo de sus 16 minutos de vuelo alcanzaron una velocidad máxima de 16.000 km/h. Los monos sobrevivieron en buen estado. Desgraciadamente Able murió cuatro días después del vuelo, debido a una reacción a la anestesia empleada en la operación que iba a retirarle un electrodo infectado.

7. Como forma de "cultura "

7.1. Corridas de toros

Más de 40.000 toros son masacrados cada año en plazas de toros. Desde el momento en que entran a la plaza no tienen ninguna oportunidad. Pueden ser debilitados con laxantes, ser drogados, tener sus cuernos afeitados para perjudicarles el movimiento, inclusive ser golpeados. A los toros les aplican vaselina en sus ojos para perjudicarles la vista.

En una corrida de toros, el toro entra en la arena y se le acercan los picadores, estos disparan lanzas hacia los músculos del lomo y del cuello del toro. Las lanzas se retuercen y

se clavan para asegurar una significativa pérdida de sangre. Después los banderilleros entran caminando, distraen al toro y se mueven rápidamente alrededor de él mientras lanzan palos de colores brillantes con puntas en forma de arpón sobre el lomo del animal. Una vez que el toro se ha debilitado por la pérdida de sangre, los banderilleros corren en círculos alrededor del toro hasta que termina mareado y deja de perseguir. Finalmente, aparece el matador y luego de provocar algunos ataques exhaustos por parte del animal moribundo, trata de atacar al toro con su estoque. Si este falla y solo llega a herir al animal aún más, un ejecutor es llamado para darle la apunalada final al toro exhausto hasta que muera. Se supone que el estoque corta la espina dorsal del animal, pero también se le puede fallar, dejando al animal consciente pero paralizado mientras es encadenado por sus cuernos y arrastrado fuera de la arena. Los toros no son las únicas víctimas de las corridas de toros. A los caballos utilizados en las corridas de toros se les vendan los ojos y se les rellenan sus orejas con papel periódico húmedo para que no se espanten por el toro. A menudo desgarrados mientras los jinetes los fuerzan a moverse cerca de los toros que tratan de protegerse a sí mismos. Aproximadamente 200 caballos son matados cada año en corridas de toros en todo el mundo.

7.2. Circos

Los animales en los circos no se paran en sus cabezas, ni hacen equilibrio en pelotas, ni saltan dentro de aros con fuego por voluntad propia. Son obligados por entrenadores que generan miedo en el animal en diferentes formas. Para obligarlos a realizar esos trucos, los entrenadores usan látigos, collares apretados, bozales, porras eléctricas, barras de metal con puntas filosas en gancho y otras herramientas propias del negocio del circo para provocar dolor. En los circos, los elefantes son golpeados, empujados, punzados y pinchados con ganchos afilados, a menudo hasta que sangran. Al ser los circos negocios que tienen que moverse, los animales son encerrados en espacios pequeños y transportados en veces largas distancias y a través de climas extremos.

Los circos se salen con la suya fácilmente con su maltrato rutinario, porque ninguna agencia de gobierno monitorea las sesiones de entrenamiento. Filmaciones clandestinas en video de las sesiones de entrenamiento de los animal han demostrado

7.3. Cacería

La caza de animales era necesaria en tiempos antiguos donde era únicamente para la alimentación. Hoy en día, la necesidad de cazar ha desaparecido y esta práctica se sigue realizando como forma de "deporte". Esta forma de violencia separa familias de animales y deja animales huérfanos o gravemente heridos cuando los cazadores no alcanzan su objetivo. Un miembro de la Alianza Bowhunters de Maine estima que el 50 por ciento de los animales a los que se les caza con ballestas son heridos pero no matados. Un estudio de 80 venados de cola blanca identificados con un collar de radio marcaje, encontró que de los 22 ciervos a quienes les habían disparado con equipos de arco y flecha tradicional, 11 resultaron heridos, pero no recobrados por los cazadores. Un estudio británico sobre la caza de ciervos encontró que 11 por ciento de los venados matados por cazadores murió solamente después de recibir dos o más disparos, y que algunos ciervos heridos sufrieron durante más de 15 minutos antes de morir.

7.4. Peleas Callejeras

Las peleas de perros y de gallos son las más comunes en este tipo de eventos. Los criadores de pollos matan a las aves que consideran inferiores conservando a las que tienen mejores

capacidades. A estos animales a menudo se les subministra esteroides, se les afilan dientes y garras, se le cortan parte del cuerpo como la cola en el caso de los perros o la cresta a los gallos, con el fin de que no se las arranquen en la pelea. En las peleas si el perdedor no muere en la pelea, puede llegar a ser abandonado, sacrificado o morir posteriormente a causa de las heridas.

8. Fines Bélicos

En el Reino Unido, el ejército desmiembra, causa quemaduras y mata a cerca de 10,000 animales al año. En Canadá se prueba en cerdos, ratones y hurones productos tóxicos, antídotos de armas químicas. En estos países, junto con Dinamarca, en donde recientemente se hicieron públicas fotografías de cómo cerdos son mutilados y heridos dejando huesos rotos y danos en sus órganos internos, los experimentos se realizan con fines de entrenamiento a los médicos del campo de batalla para tratar las heridas por arma de fuego, lesiones por explosión y otros traumatismos.

Los países que aún realizan pruebas en animales con fines militares a pesar de existir métodos que representan una mejor preparación para los soldados, se han comprometido a reducirlas hasta eliminarlas por completo.

9. Para Concluir

El maltrato animal está mal visto por la sociedad, estas prácticas son escondidas de la gente o "justificadas" en algunos casos. Todavía falta tiempo para que estos seres reciban un trato justo en la sociedad. A día de hoy las leyes enfocadas a estos, parecen más orientadas a propiedad, haciendo parecer a estos como objetos. Muchas compañías o negocios que explotan a los animales, no reciben repercusiones por la negligencia de las autoridades. Si la sociedad sigue apoyando estas industrias, estas prácticas seguirán creciendo, un claro ejemplo de esto es la compañía KFC, que sacrificara tantas aves como clientes tenga. El que sigamos consumiendo carne es más bien por costumbre que por necesidad, ya que nutriólogos han concluido que en países como México, consumimos más proteína de la que deberíamos. Nuestra anatomía también difiere de esta práctica, las mandíbulas que poseemos no están diseñadas para morder la carne como lo están las de un león o un tigre. Nuestros dientes no son del todo afilados y no podríamos masticar la carne si no estuviera cocinada. Si consumieramos la carne cruda, lo más probable es que resultara en una enfermedad como la salmonela. La mayoría de los maltratos animales que realizamos son completamente innecesarios, los únicos que podrían justificarse serían los que tienen fines médicos. Tenemos suficientes conocimientos en los elementos y sustancias, como para deducir cuáles podrían resultar hirientes en seres vivos.